

Ignorante ó cobarde, á mis soldados
 No mandastes como mandar debias,
 General siendo de las tropas mias:
 Lérida por tí está fortificada,
 Quando por tí debia ser tomada.
 Mantesa libre, pólvora fabrica,
 Que á todo el Principado comunica,
 Quando debia ser tu primer paso
 Impedir esto en todo evento ó caso.
 Gerona (aquí la rabia me rebienta)
 ¿Una ciudad pequeña, aunque de cuenta,
 Y muy interesante á nuestras cosas,
 A mis tropas resiste victoriosas?
 Tuya es la culpa, tú mereces muerte:
 Morirás degollado, y de esta suerte
 Lavarán con tu sangre mis soldados
 El borron que los tiene avergonzados.

Reimpreso en Buenos Ayres: Imprenta de Niños Expósitos,
 Año de 1809.



NOTICIAS DE ESPAÑA.

Por las Gazetas extraordinarias del Rio Janeyro,
 Numeros 2 y 3, fecha 29 y 30 de Setiembre.

Por una posta de Benavente fecha 4 de Julio consta
 que Murat huyó de Madrid para Bayona escoltado por
 80 hombres de caballeria y 40 apostados por el camino,
 y fue preso en Aranda de Duero

Acaba de llegar de la Goruña el diario que confirma
 esta noticia.

Bonaparte se escapó del congreso de Bayona para
 Paris, y á su llegada fue preso por el Senado. En todas
 partes se halla con guerra y sublevacion, de suerte que se
 debe contemplar enteramente perdido.

Por carta de un vecino de aquí, medico actual en el
 Hospital Real de Madrid, se confirma no solo la destruc-
 cion de los 180 franceses en Zaragoza, sino tambien los
 120 de Moncey, y la division de Dupont. Los viveres
 del Hospital Real están enteramente consumidos, y solo
 de heridos tiene 20 y actualmente van llegando carros de
 ellos.

Extraño de una carta de Tuy de 8 de Julio de 1808.

Parece que todo va bien, y que nuestros paysanos no
 necesitan de mucha táctica para presentarse y desbaratar
 á los valientes de Austerlitz. Los exercitos de Dupont y
 de Moncey se disiparon; los Aragoneses con el cuchillo
 en la mano metidos entre las bayonetas, se cubrieron
 de gloria para siempre. El Duque de Berg ya no pien-
 sa sino en ver como ha de escaparse, está en Aran-
 da de Duero, y es dificultoso que logre su ida. Si lo con-
 quistamos lo sentiremos mucho, porque necesitabamos aquí
 de él para Presidente de cierta Junta.

Estas noticias están dadas como oficiales por la Mj-
 serra Lucitana.

Oviedo 8 de Junio.

La Gazeta de esta ciudad refiriendose á las cartas de
 Albacete de dos del corriente refieren la importante no-
 cia de haber derrotado una esquadra inglesa á otra fran-

cesa que traia 8 mil hombres de desembarco para sujetar à los Valencianos, la perdida de los ingleses fue de muy poca consideracion. Casi todas las provincias de España han tomado parte en la gran causa de su legitimo Soberano: no se puede explicar el vigor, la unanimidad y espíritu patriótico con que están dirigidas sus operaciones.

Santiago 19 de Junio.

Hasta ahora nos hemos negado à las instancias de insertar la orden adjunta escrita con sangre, por ahorrar à nuestros lectores el estremecimiento ó espanto que hemos sufrido al verla. No hay entrañas que resistan à tanto tormento, sin que la viva indignacion que causan tan atroces medidas pueda aliviar el corazon de la aguda pena que es imposible dexar de sentir por mas duro que sea; por fin, se trata de informar à todos de qual es la regeneracion que se nos prometia, y en que consiste la felicidad que nos esperaba: estas poderosas razones nos hicieron ceder à dar al publico este amargo espectáculo.

Copia de la carta original que tenian los capitanes generales, remitida por S. M. el Emperador de los franceses y Rey de Italia, con rigorosa prohibicion de no ser abierta hasta el 6 de Junio, y que por las bien sabidas ocurrencias se abrieron con bastante anticipacion al dicho plazo, y es como sigue.

Primeramente deberá embarcarse toda la tropa que se halle en N., y conducirla à este mi reyno, observando puntualmente lo determinado antes; y despues de embarcadas se sujetarán para mayor seguridad por los dos dedos gruesos con anillos prevenidos para este fin. A la vuelta de los navios conductores se embarcará la guarnicion de N., observando el mismo metodo, llevando al mismo tiempo todos los peltrechos de guerra.

Para regulacion de las Iglesias y de los Conventos despacharé un Comisario, quedando solo en cada Convento el Procurador y el Prelado, y en cada Iglesia un solo Rector, para que unos y otros den cuenta de todas las alhajas, rentas, tierras, casas y capillas que le corres-

ponden, y que todos los Religiosos y Clerigos, sin excepcion alguna, sean traídos à este mi reyno, debiendo seguir luego los Arzobispos, Obispos, Abades y Priors de las Colegiatas.

Inmediatamente principiara la conduccion de los habitantes à este mi Reyno dando principio por los de mayor representacion, y se entregarán las casas y haciendas à mis vasallos los soldados franceses, y si se notase alguna resistencia ó alboroto, serán castigados los tumultuarios ahorcándolos, ó arcabuceándolos para exemplo de otros. Justicias, conducciones y embargos, todo se aprontará militarmente, porque la grande empresa urge.

Coruña 14 de Julio

El General Beldes mandò la siguiente noticia al General Español en el Ferrol. El General Dupont habiendo retrocedido hasta las margenes del Rio Genil cerca de Cordoba, despues de la batalla con el General Echevarria, se reforzó con tropas que le llegaron de varias partes hasta el número de 180, y con 100 mas que Murat le habia ya mandado intento pasar à Cadiz, apoderarse de la Plaza, volver à tomar su esquadra y tomar la nuestra; pero el General Castaños que llegó del Campo de San Roque con 140 Españoles y 50 Ingleses sabiendo de este refuerzo antes de efectuarse su reunion atacó al General Frances con parte del exercito de Andalucia, instruido que los Ingleses deseaban entrar en esta accion, el General Español no consintió que tropas auxiliares amigas fuesen empleadas en el centro. Con efecto estaban casi derrotados los 180 Franceses quando la reserva Inglesa dió parte que por el lado derecho se aproximaban los referidos 100 à apostarse en posicion ventajosa, y entonces tomando parte los Ingleses en la accion por aquel lado, el General Castaños con los Leoneses atacó por el centro è izquierda y se trabò una batalla tan cruel que segun dice el parte no quedaron mas Franceses que los que fueron conducidos à los hospitales de Cordoba, y que sin exageracion las aguas del Genil quedaron teñidas



de sangre, y los brazos de los combatientes llenos de ella.
La muger del contador D. Christoval Guerrero recibió por el correo de ayer una carta de su marido con fecha de Benavente de 10 del corriente en que se acababa de recibir, por la posta, noticias del exercito del General Echevarria de hallarse dueño de Madrid habiendo pasado á cuchillo á todos los franceses que alli estaban.

Noticias venidas de Canarias en el Lugre S. Carlos.

Santa Cruz 10 de Agosto de 1808.

Por un bergantin ingles que acaba de fondear se sabe lo siguiente: en Francia hay tres partidos, uno por Fernando VII, otro por la Republica, y otro por Bonaparte. Un exercito de 200 mil hombres Austriacos, mandado por el Emperador, se abanzaba hácia las fronteras de Francia, y todas las Naciones del Norte estaban en fermentacion contra Buenaparte. El Senado Frances mandó matar á Godoy, y arrestar á los Reyes Padres, á Fernando VII lo conduxeron á Paris escoltado de una guardia Imperial donde lo reclamaron Rey de España, y restaurador de la Europa. Los Españoles ganaron una batalla en Andujar, y en una de las sucesivas lograron hacer prisionero á Murat con las reliquias de su exercito, y es probable que ya la Peninsula se halla libre de estos Vandalos.

Hoy mismo ha entrado una goleta inglesa por donde se sabe que el general Dupont y su segundo fueron hechos prisioneros con el resto de sus tropas en la batalla de Andujar: que para la raya de Francia marcharon 200 mil españoles: que el Senado frances ha puesto sobre las armas igual numero para atacar á Napoleon, éste escribió á la Suprema Junta de Sevilla intimandola que si no se tranquilizaba la España mandaria 150 mil hombres, á lo que contestó ésta, que acelerase su marcha y le aseguraba que de todos ellos ninguno volveria vivo á Francia.

Reimpreso en Buenos-Ayres: Imprenta de los Niños Expósitos.



BANDO Y PROCLAMA

DE MURCIA.

Murcianos: la noche del primero de Junio ha borrado completamente la tarde del 27 de Mayo. Anoche manifestasteis un excelente carácter, valor y honradez. Estas han sido las nobles virtudes que han desplegado los Murcianos en esta noche. En medio del horror de las tinieblas, estando todavía el pueblo agitado con las conmociones anteriores, y no apaciguada del todo la revuelta del 27, movida por las heces del pueblo (tal vez gente forastera y advenediza) al primer aviso no desautorizado, que se recibió de haber desembarcado á corta distancia de vuestras playas un gran numero de enemigos, teniendo muchas armas en vuestro poder, pero sin haberse repartido, corristeis intrepidamente á tomarlas, presentandoos en masa para que se os distribuyesen. Clamasteis á un tiempo, *marchemos al ataque y á la victoria*. Conmovida toda la ciudad, su huerta y campo, despreciando altamente la fuerza, numero y clase de enemigos que os embestian, á las primeras voces que se os dixeron de quietud y sociego, os retirasteis prontamente á vuestras casas á descansar entre vuestros hijos y vuestras amadas compañeras y dignas esposas de hombres tan honrados; sin cometer el menor delito, sin desorden, sin tumulto, con la confianza y seguridad de unos vencedores. Este será un hecho que se referirá en la historia de Murcia. Este suceso decide el carácter valiente y honrado de los Murcianos, y moradores de su huerta y campo. Os habeis portado de un modo que dexará para siempre olvidado el desorden del 27, y le declara extraño, forastero, é indigno de la ciudad de Murcia.

Para perpetuar la memoria de esta placentera noche, dexando para otro tiempo mas sosegado y tranquilo el